

Je klarer vorher der Inhalt der zu leistenden Untersuchungsarbeit bestimmt ist, desto leichter ist es, die richtigen Arbeitsschritte sowie die effektiven Arbeitsmethoden festzulegen.

- c) Zur umfassenden und unvoreingenommenen Feststellung der Wahrheit sind in jedem Verfahren eine Vielzahl unterschiedlicher politischer, strafprozessualer, politisch-operativer, kriminalistischer und anderer Aufgaben in gesetzlich bestimmten Fristen (§ 103 StPO) zu lösen. Die Untersuchungsarbeit ist also so zu organisieren, daß diese Vielzahl von Aufgaben bei möglichst geringem Zeit- und Kraftaufwand mit höchstem politischen und politisch-operativem Nutzen geleistet, das Beschleunigungsprinzip durchgesetzt und Doppelarbeit vermieden wird.

Dem kann nur eine wissenschaftlich begründete Planung Rechnung tragen.

- d) Die Bedeutung der Planmäßigkeit in der Untersuchungsarbeit nimmt zu. Ursache dafür ist vor allem die Entwicklung der politisch-operativen Lage. Mit der fortschreitenden Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft unter den Bedingungen der Verschärfung der Klasseneinandersetzung mit dem Imperialismus wachsen objektiv die Sicherheitserfordernisse der sozialistischen Gesellschaft. Das ist in der Untersuchungsarbeit bereits spürbar und widerspiegelt sich vor allem

- im vielseitigeren und frühzeitigeren Einsatz der Kräfte, der Methoden und Mittel der Linie IX, insbesondere zur Gewährleistung hoher innerer Sicherheit und Ordnung und zur Ausschaltung von Überraschungen,
- in lagebedingt auftretenden Arbeitsspitzen,